



ОЙКУМЕНА

Регионоведческие исследования

2020

№ 2 (53)

научно-теоретический журнал

Выходит 4 раза в год

Основан в 2006 г.

ТЕМА НОМЕРА: АКТУАЛЬНЫЕ ТЕОРЕТИКО-МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ РЕГИОНОВЕДЧЕСКИХ ИССЛЕДОВАНИЙ

От редактора рубрики	5
Кузнецов А. М. Восточная Азия как сложный феномен (некоторые проблемы исследования)	8
Мартьянов В. С. Понятийный кризис западного мейнстрима	19
Буланенко М. Е., Поповкин А. В. Между Сциллой и Харибдой: об эмпиризме и априоризме в регионоведческих исследованиях	32
Пахомов О. С. Восточная Азия как региональная цивилизация	44

ИСТОРИЧЕСКОЕ РЕГИОНОВЕДЕНИЕ

Старцев А. Ф. Родовая община аборигенов Приамурья, Приморья и Сахалина и её особенности	54
Зверков Е. А. Воронежская губерния в начале XX в.: социально-экономический портрет	64
Хисамутдинова Н. В., Хисамутдинов А. А. "Юридическое обозрение": "считаем своим долгом сделать все возможное в этой области"	69

ЭКОНОМИКА И ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЕ

Бычкова В. А., Латкин А. П. Систематизация теоретических представлений о социально-экономической сущности семейных предприятий	79
---	----

СОЦИАЛЬНЫЕ И ДЕМОГРАФИЧЕСКИЕ СТРУКТУРЫ

Филипова А. Г., Кузьмин В. Л. Историко-социальный анализ трансформации детских площадок: от борьбы с безнадзорностью к свободной игре	91
Говорухина Г. В., Благовская Е. В. Институты этнической идентификации в Республике Алтай	102

КУЛЬТУРНЫЕ И ИДЕОЛОГИЧЕСКИЕ ФАКТОРЫ РЕГИОНАЛИЗАЦИИ

Дударёнок С. М. Религия в идеологических ориентациях и мировоззренческих представлениях дальневосточной интеллигенции. 1990-е гг.	111
---	-----

МИРОВАЯ СИСТЕМА И МЕЖДУНАРОДНЫЕ РЕГИОНЫ

Ян Линьлинь. Пятый Восточный экономический форум: вклад в развитие международного сотрудничества в Северо-Восточной Азии	123
---	-----

Золотухин И. Н. Перспективы развития трансграничных отношений российского Дальнего Востока со странами Южной и Юго-Восточной Азии	134
Журбей Е. В., Карловская А. А., Полетаева А. М. Динамика торгово-экономических отношений между Вьетнамом и США на современном этапе: содержание и перспективы	146
НАУКОВЕДЕНИЕ	
Кремнёв Е. В., Ананьев В. В., Серых Т. С. Структура японских региональных исследований в трактовке Научного совета Японии	157
По следам наших публикаций	
Заколотная А. С. Возможности и ограничения теории Дж. Скотта для изучения переселения на Дальний Восток России	166
РЕЦЕНЗИИ И ОБЗОРЫ	
Усов А. В. Рецензия на монографию "Дальневосточная контрабанда как историческое явление: борьба с контрабандой на Дальнем Востоке России во второй половине XIX – первой трети XX века"	169

Редакционная коллегия:

Т. Г. Римская (главный редактор), Я. А. Барбенко, В. А. Бурлаков, А. В. Винокурова, С. М. Дударенок, Г. Кристоферсен, М. Г. Ганопольский, К. В. Григоричев, А. Н. Демьяненко, Е. В. Журбей (ответственный редактор), И. Н. Золотухин, В. Н. Караман, А. А. Киреев, В. В. Кожевников, А. М. Кузнецов, Ю. В. Латушко, М. М. Лебедева, Д. А. Литошенко, А. Л. Лукин, Ю. А. Наумов, Н. П. Рыжова, С. В. Севастьянов, А. Г. Филипова, О. И. Шестак, Шин Беом-Шик, Сасаки Широ, С. Е. Ячин.

Учредитель: Государственное образовательное учреждение высшего образования "Владивостокский государственный университет экономики и сервиса".

Журнал входит в перечень рецензируемых научных изданий, рекомендованных ВАК при Министерстве образования и науки Российской Федерации

Адрес редакции: 692000, Приморский край, г. Находка, ул. Озерная, д. 2.
Официальный сайт журнала: <http://www.ojkum.ru>
E-mail: ojkum@rambler.ru

Редактор электронной верстки: В. Н. Караман
Графическое оформление: Я. А. Барбенко, В. Н. Караман, В. В. Постников.
Корректор: О. А. Золотухина

Точка зрения редакции не всегда совпадает с точкой зрения авторов.
Журнал зарегистрирован Федеральной службой по надзору в сфере массовых коммуникаций, связи и охраны культурного наследия.
Свидетельство о регистрации – серия ПИ № ФС77–30578, выданное 12.12.2007 г.



OJKUMENA

Regional researches

2020

№ 2 (53)

scientific-
theoretical
journal

Issued
4 times a year

Founded
in 2006

THE THEME: CURRENT THEORETICAL AND METHODOLOGICAL PROBLEMS OF REGIONAL STUDIES

From the editor of the heading	5
Kuznetsov A. M. East Asia as a Complex Phenomenon (Some Issues of Investigation)	8
Martianov V. S. The Western Mainstream Crisis	19
Bulanenko M. E., Popovkin A. V. Between Scylla and Charybdis: on empiricism and apriorism in regional studies	32
Pakhomov O. S. East Asia as Regional Civilization	44

HISTORICAL REGIONAL STUDIES

Starcev A. F. Tribal community of the natives of the Priamurye, Primorye and Sakhalin and its features	54
Zverkov E. A. Voronezh province in the early twentieth century: the socio-economic portrait	64
Khisamutdinova N. V., Khisamutdinov A. A. "Legal Review": "We consider it our duty to do everything possible in this area"	69

ECONOMY AND NATURE

Bychkova V. A., Latkin A. P. Systematization of theoretical ideas to the socio-economic essence of family business	79
---	----

SOCIAL AND DEMOGRAPHIC STRUCTURES

Filipova A. G., Kuz'min V. L. The history of playgrounds: from combating against children neglect to free play	91
Govorukhina G. V., Blagovskaya E. V. Institutions of Ethnic Identification in the Altai Republic	102

CULTURAL AND IDEOLOGICAL FACTORS OF REGIONALIZATION

Dudarenok S. V. Religion in ideological orientations and worldviews of the Far Eastern intelligentsia. 1990s.	111
---	-----

WORLD SYSTEM AND INTERNATIONAL REGIONS

Yan Lin'lin'. Fifth Eastern Economic Forum: contribution to the development of the Russian Far East and international cooperation in Northeast Asia	123
Zolotukhin I.N. The prospects for the development of transborder relations between the Russian Far East and the South and Southeast Asia	134
Zhurbey E. V., Karlovskaya A. A., Poletaeva A. M. The dynamics of trade and economic relations between Vietnam and the United States at the present stage: content and prospects	146

Vladivostok
2020

STUDY OF SCIENCE

Kremnyov E. V., Anan'ev V. V., Serykh T. S.

Structure of Japanese regional studies in the interpretation
of the Science Council of Japan **157**

IN THE WAKE OF OUR PUBLICATIONS

Zakolodnaya A. S. Possibilities and limitations
of the theory of J. Scott for the study of migration
to the Russian Far East

166

REVIEWS

Usov A. V. Review of the monograph "Far Eastern
smuggling as a historical phenomenon: fight against
smuggling in the Russian Far East in the second half
of the XIX – first third of the XX century"

169

Editorial board:

T. G. Rimskaya (Editor-in-chief), Ya. A. Barbenko, V. A. Burlakov, A. V. Vinokurova,
S. M. Dudaryonok, G. Christoffersen, M. G. Ganopolskij, K. V. Grigorichev,
A. N. Demyanenko, E. V. Zhurbey (Editor), I. N. Zolotukhin, V. N. Karaman, A. A. Kireev,
V. V. Kozhevnikov, A. M. Kuznetsov, Yu.V. Latushko, M. M. Lebedeva, D. A. Litoshenko,
A. L. Lukin, Yu.A. Naumov, N. P. Ryzhova, S. V. Sevastyanov, A. G. Filipova, O. I. Shestak,
Beom-Shik Shin, Shiro Sasaki, S. E. Yachin.

Founder: State educational institution of the higher education
"Vladivostok state university of Economics and Service".

The journal is included in the list of peer-reviewed scientific journals recommended by VAK in the
Ministry of Education and Science of Russian Federation

Address: 2 Ozernaja St., Nakhodka 692000, Primorskyi krai, Russia.
Official site of journal: <http://www.ojkum.ru>
E-mail: ojkum@rambler.ru

Electronic computer is made up by V. N. Karaman
Graphic registration: Ya. A. Barbenko, V. N. Karaman, V. V. Postnikov.
Corrector O. A. Zolotukhina

Authors' points of view on the problems under investigation do not necessarily coincide with those of
the Editorial Board.

Journal is registered by Federal service on supervision in sphere of mass communications, connection
and cultural heritage protection.

Certificate on registration of the journal ser. PI № FS77–30578, given by 12.12.2007.